



La petite cloche de l'ancienne maison de la Béate est toujours visible.

Le hameau de Pléney

L'un des plus anciens hameaux de St-Genest-Malifaux possédait une école qui marqua plusieurs générations de Genésiens : construite en 1902-1903 et financée par une famille du hameau, elle accueillit, à partir de la rentrée de 1903, plus de 50 élèves issus des nombreux hameaux environnants.

■ Une école originale

Fait rare à l'époque, l'école était mixte. Une seule enseignante encadrait les enfants qui amenaient leur repas de midi. L'enseignement fut assuré par des demoiselles jusqu'au début des années 60.

■ L'enseignement des Béates

Auparavant, à partir de 1860 et pendant une vingtaine d'années, un enseignement a été dispensé à Pléney par une « Béate », en charge d'enseigner le catéchisme et les bases de l'instruction. La maison commune, où demeurait la Béate, était équipée d'une cloche qui servait à sonner l'angélus à 6h, 12h et 18h. À chaque fois, le hameau résonnait de 3 séries de 3 coups, espacés les uns des autres, pour rappeler aux fidèles la récitation de trois Ave Maria, avant la carillonnade finale. La cloche a ensuite été installée sur la pignon de la maison des régisseurs, qui ont perpétué cette tradition jusque dans les années 1970. Elle y est toujours visible.

